

An den  
 Die Grünen - ALG - Gemeinderatsklub  
 z. Hd. Frau Gemeinderätin  
 Manuela Wutte, MA

Bürgermeisterstellvertreter  
 Mag. (FH) Mario Eustacchio

Hauptplatz 1 | 8011 Graz  
 Tel.: +43 316 872-2050  
 Fax: +43 316 872-2059

buergermeisterstellvertreter.eustacchio@stadt.graz.at

Hauptplatz 1  
 8011 Graz - Rathaus

Graz am 14.05.2020

**Betreff:** Beantwortung der Anfrage Nr.17 - Fragestunde – Gemeinderatssitzung 14.05.2020

**Fragesteller:** Manuela Wutte, MA

**Betrifft: Systemrelevante Berufe – besondere Leistungen von städtischen MitarbeiterInnen während der Corona-Krise**

**Wie viele MitarbeiterInnen arbeiten im Haus Graz (Magistrat und städtische Betriebe/Beteiligungen) in sogenannten systemrelevanten Berufen aufgeschlüsselt nach Geschlecht und Entlohnungsgruppen?**

Sehr geehrte Frau Gemeinderätin Manuela Wutte,

Bezugnehmend auf Ihre Anfrage vom 14.05.2020 darf ich Ihnen folgende Antwort zur Kenntnis bringen. Zuerst ist festzuhalten, dass es keine einheitliche Definition systemrelevanter Berufe gibt. Generell steigt die Arbeitsteilung und Leistungsabhängigkeit in einer immer stärker vernetzten Gesellschaft. Insbesondere in Krisenzeiten gewinnt die Aufrechterhaltung einzelner dieser Bereiche an Bedeutung, um das Funktionieren des Gemeinwesens garantieren zu können.

Das deutsche Bundesamt für Bevölkerungsschutz und Katastrophenhilfe hat diesbezüglich am 11.04.2020 eine Übersicht herausgegeben, worin 9 Sektoren als systemkritisch beurteilt wurden:

- Energie
- Ernährung
- Finanz- und Versicherungswesen
- Gesundheit
- IT und Telekommunikation
- Medien und Kultur
- Staat und Verwaltung
- Transport und Verkehr
- Wasser

([https://www.bbk.bund.de/SharedDocs/Downloads/BBK/DE/Sonstiges/Covid\\_19\\_Uebersicht\\_Kritischer\\_Dienstleistungen.pdf](https://www.bbk.bund.de/SharedDocs/Downloads/BBK/DE/Sonstiges/Covid_19_Uebersicht_Kritischer_Dienstleistungen.pdf), abgerufen am 13.05.2020; Aufzählung alphabetisch ohne Gewichtung.)

In der städtischen Verwaltung sind die Sicherstellung der Versorgungssicherheit in – den aufgezählten Bereichen – Kindergärten und -krippen, Reinigung, Gesundheitsamt, Grünraumpflege, Graz Linien und

Müllentsorgung sicherlich systemrelevant. Darüber hinaus umfasst das Aufgabengebiet der Stadt – obiger Aufzählung folgend – auch die Bereiche Energieversorgung, Alten- und Krankenpflege, Wasserversorgung sowie Katastrophenschutz und Feuerwehr, deren Aufrechterhaltung unbedingt erforderlich erscheint.

Einer sehr weiten Auslegung folgend sind bspw. aber auch politische Sekretärinnen und Sekretäre oder Bedienstete in der Personalverrechnung systemrelevant; letztere damit alle städtischen Bediensteten – insbesondere auch jene in anderen systemrelevanten Berufen – ihr korrekt bemessenes Entgelt termingerecht auf ihrem Konto vorfinden.

Eine endgültige Zuordnung, welche konkrete Mitarbeiterin bzw. welcher konkreter Mitarbeiter systemrelevant ist oder nicht, lässt sich nur mit Aufwand und tiefergehender Recherche erfassen. Eine Abgrenzung zwischen operativer Tätigkeit und Verwaltungstätigkeit greift wohl zu kurz, weil auch in der Verwaltung grundlegende und systemrelevante Tätigkeiten aufrecht zu erhalten sind.

Daher übermitteln wir den aktuellen Mitarbeiterstand (per 12.05.2020) der jeweiligen gesamten Abteilung entsprechend der Anfrage.

Mit freundlichen Grüßen



Bürgermeisterstellvertreter  
Mag. (FH) Mario Eustacchio